Se amplía labor informal en México (Reforma 20/01/11)

Se amplía labor informal en México (Reforma 20/01/11) El crecimiento del empleo formal fue insuficiente para compensar el aumento en la fuerza de trabajo en 2010. Foto: Archivo Países como Colombia, Ecuador y Panamá ven mejoría, según la OIT Verónica Gascón Ciudad de México (20 enero 2011).- A pesar de la recuperación económica, México presenta un incremento del empleo informal, al caer las contrataciones en empresas y los puestos de trabajo con seguridad social, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En la presentación del Panorama Laboral de América Latina y el Caribe, el organismo aseguró que la proporción de la informalidad en el País pasó de 45.5 por ciento en 2009 a 45.9 por ciento en 2010. "En México y Perú se observa un incremento en el empleo informal. "En el caso de México cae el peso del empleo en el sector formal de empresas (y dentro de éste disminuye también el empleo protegido), y aumenta paralelamente la ocupación en el sector informal", refiere el texto. Señala que el crecimiento del empleo formal fue insuficiente para compensar el aumento de la fuerza de trabajo, con lo que el peso relativo del trabajo informal total se incrementó. Sin embargo, hay países que tuvieron una evolución favorable del empleo formal, como Colombia, que registró un aumento de contrataciones en empresas, de tal forma que el peso total del empleo informal se redujo de 56.5 a 56.1 por ciento, entre 2009 y 2010. Algo similar ocurrió en Ecuador y Panamá, donde la tasa de ocupación informal descendió. La OIT consideró que en la mayoría de los países, salvo en casos como el de Brasil, la recuperación del empleo no ha sido acompañada de una mayor estabilidad y una mejoría en su calidad. Esto, explicó el organismo, se debe a que buena parte corresponden a creación de trabajo independiente, mientras que el empleo asalariado sólo ha aumentado modestamente. "Hasta el tercer trimestre de 2010, en Argentina, Colombia, Ecuador, México (áreas urbanas), Perú y Venezuela, el empleo por cuenta propia se expandió a tasas más elevadas que el empleo asalariado", externó la OIT. En México, la tasa de trabajadores por cuenta propia en las áreas urbanas pasó de 2.4 a 2.8 por ciento el año pasado, aunque en el tema de los salarios informó que se registraron pérdidas en el poder adquisitivo. En contraste, los salarios promedio reales crecieron entre 2.2 por ciento y 3.4 por ciento en Colombia, Chile y Uruguay, y entre 1.6 y 1.8 por ciento en Brasil, Costa Rica y Nicaragua.